

FAUT-IL ENSEIGNER LA PSYCHANALYSE A L'UNIVERSITE –S. Freud  
PUF, Paris, 1919 In Œuvres Complètes, XV, PUF, 1996

L'analyste ne peut que se montrer satisfait de voir l'enseignement universitaire inscrire la psychanalyse à son programme, mais lui-même peut se passer de l'Université sans aucun inconvénient. Il trouve dans la littérature les indications théoriques dont il a besoin, et il les trouve de façon plus approfondie encore dans les réunions des Associations psychanalytiques, enfin dans les contacts personnels avec les membres plus anciens et plus expérimentés de l'Association. Il a la possibilité d'acquérir une expérience pratique, outre le moyen de l'auto-analyse, par le traitement de cas sous la direction et la supervision d'un psychanalyste reconnu. P111 (49)

[Apprendre] quelque chose *de* l'analyse et *par* l'analyse. P114 (49)